

Massnahmen zur Bereinigung des strukturellen Defizits des Staatshaushaltes

Antrag vom 14. Februar 2011

CVP-Fraktion (Sprecher: Boppart-Andwil)

Abschnitt I:

Massnahme 29: Streichen.

Begründung:

Die drei nicht staatlichen Gymnasien gehören seit Jahren zur St.Galler Bildungslandschaft. Sie ergänzen das Angebot der Kantonsschulen und erfreuen sich bei weiten Bevölkerungskreisen hoher Wertschätzung. Sie legen grosses Gewicht auf eine Wertorientierung in einer Zeit zunehmender Individualisierung, auf eine individuelle Förderung der Schülerinnen und Schüler und bieten aufgrund ihrer Übersichtlichkeit eine familiäre Atmosphäre.

Die drei Schulen bieten eine hohe Qualität in der Ausbildung. Der Kanton übt eine intensive Kontrolle über diese Schulen aus, insbesondere in den Bereichen Aufnahmeprüfung, Expertenauswahl für die Maturitätsprüfung und Zwischenstandprüfung (Stellwerk).

Der Kanton St.Gallen hat schweizweit eine der tiefsten Maturitätsquote. Die drei Gymnasien leisten einen wichtigen Beitrag zur von der Regierung angestrebten massvollen Zunahme der gymnasialen Maturitätsquote im Kanton St.Gallen.

Die betroffenen Schulen entlasten die öffentlichen Mittelschulen und leisten einen wertvollen Beitrag zur Vielfalt in der Mittelschulandschaft. Die vorgesehene Kürzung der Kantonsbeiträge um Fr. 500'000.– ist für die drei Gymnasien substanziell und trifft diese unverhältnismässig stark.